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prorrogadas

Muita emoção na despedida da deputada Amália Barros 
em Mogi Mirim

Foi com muita emo-
ção que a população de 
Mogi Mirim, familiares 
e amigos se despedi-
ram da deputada federal 
Amália Barros na manhã 
desta segunda-feira (13). 
A mogimiriana, que mo-
rava em Mato Grosso, 
morreu na madrugada 
de domingo (12), em 
decorrência de compli-
cações após uma cirurgia 
de retirada de um nódu-
lo benigno no pâncreas. 
Ela estava internada no 
Hospital Vila Nova Star, 
em São Paulo, desde 
o dia 1º de maio, e foi 
sepultada no Cemitério 
Municipal da Saudade. 
Amália foi velada no 
“Salão Vermelho” da 
Estação Educação, sede 
do Governo Municipal, 
onde centenas de mogi-
mirianos e autoridades 
civis e militares de Mogi 
Mirim e região, foram 
prestar suas últimas 
homenagens, além de 
alguns colegas de parla-
mento.
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Nelsinho Piquet e Filipe Bianchini conquistaram o segundo lugar 
na etapa do Velocitta da MIT Cup, a segunda da temporada. A dupla 
do Eclipse Cross R #62 estreou no campeonato e viu a vitória escapar 
após um dos pneus sair da roda na segunda especial da competição. A 
Mitsubishi Cup é o mais tradicional rally monomarca cross country de 
velocidade da América Latina. A prefeitura de San-

to Antônio de Posse 
(Região Metropolitana 
de Campinas) recebeu 
nesta quinta-feira (09) 
mais R$ 300 mil para 
ampliar programas e 
projetos de infraes-
trutura urbana. Este 
recurso financeiro, li-
berado por meio de 
emenda do deputado 
Edmir Chedid (União) 

As inscrições para 
a 4ª edição do Festival 
Gastronômico de Artur 
Nogueira foram pror-
rogadas até a próxima 
quarta-feira (15). A parti-
cipação é gratuita e aber-
ta aos estabelecimentos 
do setor de alimentação 

O voleibol adapta-
do da Secretaria de 
Esporte e Juventude 
da Estância de Am-
paro, jogou na última 
quinta-feira, 9, na ci-
dade de Caieiras, pela 
quinta rodada da Liga 
CBVA – Confederação 
Brasileira de Voleibol 
Adaptado. Nas dis-
putas, pela categoria 
68+, Jundiaí venceu 
por 2 sets a 0.

As obras de recuperação do pavimento na rodovia 
Gov. Dr. Adhemar Pereira de Barros (SP-340), entram 
hoje em sua quarta semana de execução. Desde 22 de 
abril, os serviços têm sido executados de maneira coor-
denada, com equipes de Engenharia trabalhando tanto 

na aplicação do novo pavimento.

A campanha “SOS Rio Grande do Sul”, 
promovida pela Prefeitura de Jaguariúna 
para ajudar as vítimas das enchentes naquele 
estado, vai até quinta-feira, dia 23 de maio, 
ao meio-dia. Podem ser doados produtos de 
higiene pessoal, de limpeza e água potável, no 
seguinte ponto de arrecadação: 

A Secretaria Munic-
ipal de Ciência, Tecno-
logia, Desenvolvimento 
Econômico e Urbano 
de Pedreira em parce-
ria com a Associação 
Comercial e Empresar-
ial e o Posto SEBRAE 
Aqui, estarão promov-
endo no mês de junho, 
a 3ª Edição do Pedreira 
Digital. “O Projeto tem 
como objetivo promover 
o conhecimento e a ca-
pacitação de empreend-
edores locais, impulsion-
ando seus negócios no 
mundo digital, através 
de parceria firmada en-
tre a Administração Mu-
nicipal, ACEP e SEBRAE

O documentário “Mensen: A identidade de uma 
história”, sobre a imigração holandesa a Holambra, 
terá três sessões gratuitas de exibição no mês de maio. 
Elas ocorrerão no dia 18, no Clube Fazenda Ribeirão, 
e em 24 e 25 de maio no Teatro Municipal Franciscus 
Johannes Eltink, sempre às 19h. Os ingressos devem 
ser retirados antecipadamente no Magazine Alcione, 
no Centro, e na secretaria do Clube.
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ARTIGOS

Os beneficiários de pla-
nos de saúde no Brasil são 
surpreendidos cotidiana-
mente com más notícias 
pelas empresas que ope-
ram no setor. Nos últimos 
dias, milhares de clientes 
da Qualicorp tiveram o 
dissabor de receberem no-
tificações da rescisão unila-
teral de seus contratos com 
a Amil. O comunicado, en-
viado por e-mail e também 
disponível no aplicativo, 
informa que os contratos 
com a operadora seriam 
encerrados unilateralmen-
te em 30 dias, passando a 
não ter mais cobertura do 
plano a partir de 1°de junho 
de 2024. Muitos usuários 
estão desesperados, pois 
estão em tratamento, como 
câncer, autismo, entre ou-
tros.

No cenário apresentado, 
a Qualicorp e outras ope-
radoras de plano de saúde 
procederam com a rescisão 
unilateral dos contratos de 
seus beneficiários, comu-
nicando-os com 30 dias de 
antecedência. A justificati-
va é prejuízo acumulado e 
insuficiência de reajustes.

Apesar de, à primeira 
vista, parecer estar em con-
formidade com as normas 
regulatórias, que preveem 
a possibilidade de rescisão 
unilateral com a devida 
notificação, há especifici-
dades que devem ser con-
sideradas.

Essa questão da rescisão 
unilateral do contrato de 
plano de saúde por parte 
de operadoras deve ser 
analisada à luz do Código 
de Defesa do Consumidor 
(CDC) e da Lei nº 9.656, de 
1998, que regula os planos 
e seguros privados de assis-
tência à saúde. Além disso, 
considera-se as resoluções 
normativas da Agência 
Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), que regula 
o setor.

A legislação brasileira 
estabelece que os planos de 
saúde coletivos por adesão, 
geralmente intermediados 
por entidades associativas 
ou sindicais, só podem ser 
rescindidos unilateralmen-
te pela operadora em casos 

de fraude ou por término 
do vínculo do beneficiá-
rio com a entidade que 
representa a coletividade. 
Ademais, é crucial que haja 
uma comunicação efetiva 
e clara por parte da ope-
radora, com antecedência 
mínima estipulada por 
regulação, informando os 
beneficiários sobre o tér-
mino do contrato.

O Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), ao julgar 
casos relacionados à saúde 
suplementar, estabeleceu 
entendimentos importan-
tes acerca da proteção ao 
consumidor. Em especial, 
ressalta-se que, conforme 
a determinação no tema 
1082, há uma vedação ao 
cancelamento unilateral 
de planos de saúde de pa-
cientes em tratamento, 
exceto em casos de fraude 
ou inadimplência não re-
gularizada após notifica-
ção. Essa orientação visa 
proteger a continuidade do 
tratamento de saúde dos 
consumidores, um direito 
essencial.

Portanto, mesmo que 
haja previsão para a res-
cisão contratual por parte 
das operadoras, essa não 
pode ocorrer de maneira 
indiscriminada, sem con-
siderar a condição de saúde 
dos beneficiários, especial-
mente daqueles em curso 
de tratamento. A rescisão 
generalizada dos contra-
tos, sem a devida análise 
da situação específica de 
cada beneficiário, pode 
ser considerada prática 
abusiva sob o prisma do 
CDC, uma vez que coloca o 
consumidor em desvanta-
gem exorbitante, violando 
princípios essenciais como 
o da boa-fé e da função 
social do contrato.

Diante de um cance-
lamento unilateral e sem 
justa causa aparente, es-
pecialmente em casos onde 
há decisão judicial deter-
minando a manutenção 
do plano, é possível adotar 
algumas medidas:

1.????Notificação Extra-
judicial: Envio de uma noti-
ficação direta à operadora, 
exigindo a imediata reati-

vação do plano e apontan-
do a ilicitude do ato, com 
base nas determinações 
da ANS e nas disposições 
do CDC, além da menção 
específica à existência de 
decisão judicial, se for o 
caso;

2.????Queixa à ANS: 
Registrar uma reclamação 
formal junto a Agência Na-
cional de Saúde Suplemen-
tar, explicando a situação 
e solicitando intervenção 
para o restabelecimento 
do plano;

3.????Ação Judicial: 
Propositura de ação judi-
cial visando não apenas a 
reativação do plano, mas 
também a obtenção de 
reparação por eventuais 
prejuízos sofridos. A es-
sência da ação poderá en-
volver o descumprimento 
de decisão judicial, violação 
de direitos do consumi-
dor e solicitação de tutela 
de urgência para garantia 
imediata da cobertura as-
sistencial.

Além disso, é importan-
te verificar se a operadora 
ofereceu alternativas, como 
a migração para outro pla-
no sem prejuízos ao consu-
midor, o que pode mitigar a 
alegação de prática abusiva.

Os consumidores, es-
pecialmente àqueles em 
situação de vulnerabilidade 
devido a tratamentos de 
saúde, podem ser protegi-
dos pela Justiça utilizan-
do-se dos preceitos legais 
e entendimentos jurispru-
denciais aplicáveis a cada 
caso.

Portanto, a rescisão uni-
lateral de forma indevida 
pode ser revertida, não 
apenas com a reativação 
da cobertura assistencial, 
mas também uma análise 
detida das responsabili-
dades legais da operadora, 
com o objetivo de garantir 
a proteção integral dos di-
reitos dos consumidores e 
beneficiários dos planos de 
saúde, conforme estipulado 
pela legislação brasileira.

*Natália Soriani é es-
pecialista em Direito da 
Saúde e sócia do escritório 
Natália Soriani Advocacia

O grave cenário da rescisão 
unilateral de contratos de plano de 

saúde no Brasil
*
Natália Soriani

A escola, mais do que 
um simples espaço de en-
sino, desempenha um pa-
pel essencial na formação 
social das crianças. Ela 
atua como um cenário pri-
mordial para o desenvol-
vimento de habilidades 
sociais fundamentais e para 
a assimilação dos variados 
papéis sociais que desem-
penhamos ao longo da vida. 
Além da transmissão de co-
nhecimentos tradicionais, 
a escola serve como um 
microcosmo da sociedade, 
onde as crianças apren-
dem a interagir entre si de 
maneira construtiva, cola-
borar em projetos comuns, 
e acima de tudo, cultivar 
o respeito pelas inúmeras 
diferenças individuais e 
culturais. Neste ambiente, 
os alunos são incentivados 
a desenvolver empatia e 
compreensão mútua, ha-
bilidades essas que são in-
dispensáveis para o sucesso 
não só no ambiente escolar, 
mas em todas as esferas da 
vida adulta.

Este ambiente coletivo 
fomenta a interação entre 
crianças de diversas ori-
gens, com diferentes expe-
riências de vida, sociais e 
culturais. Na convivência 
diária e nas interações com 
seus pares, as crianças de-
senvolvem habilidades so-
ciais essenciais, como em-
patia, tolerância e respeito 
mútuo. Identificam suas 
diferenças e semelhanças, 
conseguindo dessa forma 
a formarem seus grupos a 
partir de seus interesses. 

Além disso, no contexto 
escolar, elas aprendem a 
desempenhar diferentes 
papéis sociais e a se rela-
cionar de maneira cons-
trutiva com os demais. Ao 
participar em atividades 
diversificadas e em proje-
tos de grupo, as crianças 
têm a oportunidade de 
explorar seus potenciais e 
interesses, o que contribui 
para o desenvolvimento 
de uma autoconsciência 
mais aprofundada e uma 
compreensão ampliada do 
mundo à sua volta. Essas 
experiências promovem 
habilidades vitais como 
liderança, cooperação, fle-
xibilidade em alternar fun-
ções, trabalho em equipe 
e comunicação eficaz. São 
nesses momentos, que al-
ternam a vivência de liderar 
e serem liderados, de poder 
auxiliar e serem auxiliados, 
por exemplo.  

Por exemplo, em pro-
jeto interdisciplinares, em 
que a matemática pode se 
encontrar com a arte, as 
crianças não só aplicam 
conceitos numéricos em 
contextos criativos, mas 
também aprendem a va-
lorizar a perspectiva e as 
habilidades uns dos outros, 
fomentando um ambiente 
de respeito mútuo e apre-
ciação da diversidade. As-
sim como aprendem com 
as trocas entre si, entre os 
pares. 

Em todo esse processo, 
os educadores atuam como 
verdadeiros mediadores. 
Ao identificarem situações 

de conflitos, a intervenção 
é crucial para orientar as 
crianças a resolverem pro-
blemas de forma constru-
tiva e pacífica, ampliando 
assim o repertório de habi-
lidades sociais. Ao facilita-
rem a integração e mediar 
interações, os educado-
res capacitam os alunos a 
expressar sentimentos e 
necessidades de maneira 
assertiva, promovendo um 
ambiente escolar pautado 
pelo respeito mútuo e pela 
convivência harmoniosa.

Essa abordagem não 
só resolve desavenças mo-
mentâneas, mas também 
ensina lições valiosas so-
bre empatia, escuta ativa e 
negociação, preparando as 
crianças para se tornarem 
adultos conscientes e res-
ponsáveis em suas futuras 
interações sociais.

Os educadores precisam 
ter um olhar e acompanha-
mento atento para além 
das aprendizagens formais 
e de conceito. É necessário 
acompanhar o desenvol-
vimento das crianças de 
forma integral, é propor-
cionar ações e vivências 
que tenham o objetivo de 
trabalhar e desenvolver os 
aspectos socioemocionais 
e coletivos. 

*Michelle Cristina Nor-
berto Martins, especialista 
em Psicologia Educacional 
e Educação Inclusiva do 
Centro de Inovação Pe-
dagógica, Pesquisa e De-
senvolvimento (CIPP) dos 
colégios do Grupo Positivo. 

A integração entre crianças no 
espaço escolar

*
 Michelle Norberto

O mundo está sofren-
do os efeitos da mudança 
climática gerada pela ex-
cessiva emissão dos gases 
causadores do aquecimen-
to global. Sabe-se que os 
combustíveis fósseis um dia 
acabarão. Só não se sabe se 
esse término ainda encon-
trará a humanidade viva. 
A maior ameaça que a vida 
sofre hoje é o seu extermí-
nio, por falta de condições 
para uma existência hígida.

Por isso é que a descar-
bonização é a palavra de 
ordem mais pronunciada 
pelos que não perderam de 
todo a consciência. Até os 
que vivem da exploração 
de petróleo se preocupam 
com isso e sabem que pre-
cisam investir na transição 
energética. 

Um dos projetos é rein-
jetar o dióxido de carbono 
em reservatórios esvazia-
dos. Surgiu na Noruega a 
ideia de capturar carbono 
e reintroduzi-lo nos espa-
ços depletados, ou exau-
ridos. Os equipamentos 

para essa operação foram 
fabricados no Brasil pela 
Aker Solutions. Utilizou-se 
uma árvore de natal para 
a reinjeção de carbono e 
ela foi fabricada em São 
José dos Pinhais, na região 
metropolitana de Curitiba. 

Também se estuda a 
criação de uma plataforma 
no meio do mar, também 
voltada à reinjeção de car-
bono. Não é fácil, porque 
precisa haver a captura, a 
liquefação do gás e sua in-
trodução no campo vazio. 
A tendência é que todos os 
reservatórios de onde se ex-
trai o petróleo hoje, um dia 
se esvaziem. Aproveitá-los 
para guardar o subproduto 
nocivo que eles geram é 
uma resposta. 

Simultaneamente, pe-
troleiras e a Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Sul pensam em instalar usi-
nas eólicas em alto-mar. Os 
ventos nos oceanos podem 
ajudar a produzir energia 
limpa e a acelerar o ritmo 
da descarbonização. Se não 

houver isso, a atmosfera 
se tornará a cada dia mais 
irrespirável e toda espécie 
de vida será prejudicada. 

Se isso ocorre na esfera 
macro, envolvendo em-
presas e pesquisadores, as 
pessoas podem oferecer a 
sua contribuição mediante 
economia no uso de água 
e de energia elétrica. Pro-
duzindo menos dejetos, 
menos resíduos sólidos. O 
excesso daquilo que chama-
mos “lixo” é uma das causas 
do comprometimento do 
ar que respiramos. A cons-
ciência ecológica é uma 
aliada no sonho possível 
de fazer com que a Terra 
volte a ser aquele planeta 
amigo e acolhedor, que dei-
xou de ser por ignorância 
e insensatez de sucessivas 
gerações. 

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-graduação 
da UNINOVE e Secretário-
-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 

Manda de volta e pronto!
*
José Renato Nalini

Nos acostumamos 
a viver no automáti-
co, pensando sempre 
no minuto seguinte, 
e seguindo um script 
que, na maioria das ve-
zes, sequer escrevemos. 
Creio que nos esquece-
mos de que temos sim 
24 horas renováveis de 
tempo, mas não ines-
gotáveis.

Então, é fundamen-
tal encontrar o equilí-
brio, para descobrir o 
que se quer e as coi-
sas que realmente im-
portam, gerando um 
impacto posit ivo no 
tempo e nos permitin-
do VIVER com leveza e 
significado.

Quando descobri-
mos o ponto de estabi-
lidade, podemos avan-
çar e harmonizar todas 
as áreas relevantes de 

nossa vida, como saú-
de, relacionamentos, 
crescimento pessoal e 
carreira.

E como fazer isso?
Sugiro que comece 

por reconhecer o que é 
prioridade para você, 
nesse seu momento de 
vida, e coloque aí sua 
atenção.

Muitas tarefas das 
quais  nos ocupamos 
e, até mesmo, com as 
quais nos sobrecarre-
gamos, poderiam ser 
realizadas por outras 
pessoas. Então, apren-
da a delegar.

Como a vida não é 
estática e, ainda, pas-
samos por fases diver-
sas, tenha sempre em 
mente que prioridades 
podem mudar e plane-
jamentos sempre pe-

dem alterações. Assim, 
seja flexível.

Desenvolva a adap-
tabilidade. Afinal, to-
dos passamos por situ-
ações novas e, às vezes, 
inesperadas, bem como 
por desafios.

Lembre-se, também, 
que a vida inclui pausas 
‘’preguiçosas’’. Tenha 
sempre um tempo para 
se dedicar a você e estar 
com as pessoas a quem 
ama.

Por f im, viva com 
autenticidade, sendo 
s implesmente  quem 
você é.

(*) Mara Avellar - 
Mentora, Adviser, pa-
lestrante, juíza aposen-
tada, escritora. Autora 
do livro “Por que não 
tentar?”. Instagram: @
maisqmentoring

Equilibrando a vida
*
Mara Avellar
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Alerta de golpe: INSS não está fazendo prova de 
vida em casa

Obras de recuperação do pavimento avançam na 
Campinas-Mogi

Da Redação

O Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) faz 
novo alerta sobre tentativa 
de golpe contra aposenta-
dos e pensionistas: pes-
soas mal-intencionadas 
estão se passando por ser-
vidores do instituto e visi-
tam os beneficiários em 
casa para, supostamente, 
fazer a comprovação de 
vida. Eles costumam so-
licitar fotos, dados e doc-
umentos ao cidadão.

O INSS não está fa-
zendo esse tipo de ação. 
Caso receba uma visita 

desse tipo, não atenda 
aos falsários, nem forneça 
quaisquer informações ou 
documentos. Deve ain-
da denunciar pelo site 
https://gov.br/falabr ou 
pelo telefone 135. A polícia 
também pode ser aciona-
da.

O INSS também não 
está convocando os ben-
eficiários para realizar 
procedimento de prova de 
vida ou de recadastramen-
to. Essa informação falsa 
tem sido disseminada em 
sites e portais.

Desde 2023, a real-
ização da prova de vida 

é responsabilidade do 
próprio INSS. Além disso, 
os bloqueios de pagamen-
to por falta de prova de 
vida estão suspensos até 
o final de 2024.

Caso deseje, apesar de 
não ser mais obrigatória, a 
pessoa ainda pode realizar 
a comprovação de vida por 
conta própria. Há duas 
maneiras: pelo aplicativo 
Meu INSS ou no banco em 
que recebe os pagamen-
tos – preferencialmente 
por biometria, em aplica-
tivo ou caixa eletrônico, 
quando a opção estiver 
disponível.

Da Redação

As obras de recuper-
ação do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), entram hoje 
em sua quarta semana 
de execução. Desde 22 de 
abril, os serviços têm sido 

executados de maneira 
coordenada, com equipes 
de Engenharia trabalhan-
do tanto na aplicação do 
novo pavimento, quanto 
na sinalização horizontal.

Todos os trabalhos 
acontecem das 22h às 05h, 
horário estratégico para 
minimizar os impactos no 

tráfego da rodovia. De hoje 
até a noite de quarta-feira 
(15), as obras acontecem 
no sentido Norte (sentido 
interior), entre os km 128 
e 130, em Jaguariúna. A 
partir da noite de quin-
ta-feira (16), as equipes 
passam a trabalhar no 
sentido Sul (sentido cap-
ital), iniciando no km 131 
e seguindo até o dia 28 de 
maio até o km 123.

As obras devem ser 
concluídas no final de 
julho, com recuperação 
de aproximadamente 60 
quilômetros da rodovia. 
Para a realização do tra-
balho, serão utilizadas 
10.560 toneladas de con-
creto asfáltico (CBUQ), o 
equivalente a 880 camin-
hões.

Todo o trecho em obras 
está devidamente sinal-
izado e conta com a fis-
calização das equipes de 
inspeção da Renovias e do 
Policiamento Rodoviário. 
A Concessionária reforça 
aos clientes que respeitem 
a sinalização e os limites 
de velocidade ao passar 
pelo local com obras e/ou 
serviços de manutenção, 
uma vez que operários 
estão nas imediações da 
pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.

com.br.
O Sistema de Atendi-

mento aos Usuários (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição dos motoristas, 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar no 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca ain-
da que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 

(Aguaí/Vargem Grande 
do Sul), SP-350 (Casa 
Branca/São José do Rio 
Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

SP investe 400% a mais para incentivar partos 
normais no SUS

Da Redação

No mês das mães, a 
Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) reforça 
a importância do par-
to normal como opção 
mais segura e saudável 
para as gestantes e seus 
bebês. Pela primeira vez 
na história do estado, o 
Governo de São Paulo 
decidiu pagar um valor 
400% superior ao esta-
belecido pelo Ministério 
da Saúde, visando in-
centivar a realização do 
procedimento em san-
tas casas e entidades 
filantrópicas com con-
vênio pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde).

Desde janeiro deste 
ano, houve atualização 
dos valores pagos pelo 
programa Tabela SUS 
Paul ista .   Anterior-
mente, a remuneração 
estabelecida para par-
to normal era de R$ 
443,40, agora ajustada 
para R$ 2.217,00, en-
quanto para cesarianas 
o valor aumentou em 
300%, passando de R$ 
545,73 para R$ 2.182,92. 
Vale destacar que mes-
mo com o aumento no 
parto cirúrgico, o parto 
normal está sendo mais 
valorizado, refletindo o 
incentivo do estado na 

prática de partos natu-
rais.

Em todo o estado 
foram realizados 156.578 
partos normais e 152.922 
cesarianas em 2023, to-
dos pelo SUS. De acordo 
com a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), 
apenas 15% dos partos 
deveriam ser realizados 
com intervenção cirúr-
gica, porcentagem que se 
refere aos casos em que 
a mãe e o bebê correm 
risco, tornando a cesárea 
indispensável. Com o 
novo incentivo pago 
pela pasta aos hospitais 
filantrópicos, a perspec-
tiva é que o número de 
partos normais, nessas 
instituições aumentem 
proporcionalmente, em 
relação às cesáreas.

O coordenador da 
Saúde da Mulher da SES, 
professor doutor Ed-
mund Baracat, explica 
que atualmente, o parto 
normal pode contar com 
medidas para aliviar o 
desconforto e traz como 
principais benefícios 
menor risco de infecção 
e de mortalidade mater-
na, maior disposição e 
respiração mais leve do 
bebê ao nascer, e menor 
tempo de recuperação da 
puérpera.

“A cesariana exige 

maior  tempo de in-
ternação e resulta em 
p ó s - o p e r a t ó r i o  q u e 
requer mais cuidados 
nos dias ou semanas se-
guintes. Já no parto nor-
mal, além dos benefícios 
para a mãe, que não pas-
sa por uma cirurgia, há 
uma série de vantagens 
ao bebê, como expansão 
pulmonar mais natural 
e menor risco de des-
conforto respiratório”, 
afirma Baracat.

 As percepções sobre 
o parto

 Pensando na recuper-
ação mais ágil, Beatriz 
Rabelo, de 28 anos, op-
tou pelo parto normal 
e foi uma das benefi-
ciadas pela Tabela SUS 
Paulista, dando à luz na 
Santa Casa de Francisco 
Morato, região metro-
politana de São Paulo. A 
mãe de Dominic Rabelo 
Mendes, com cinco dias 
de vida, e de Diana Ra-
belo Mendes, de 4 anos, 
teve os dois filhos de 
forma natural.

Ouvindo os relatos 
de parentes que haviam 
passado pelos dois tipos 
de partos e contavam 
suas experiências, de-
stacando maior dificul-
dade de recuperação 
pós-cirúrgica na cesar-
iana, Beatriz se sentiu 

encorajada para seguir 
com sua decisão inicial 
e o marido, Wesley, a 
incentivou. Ambos são 
autônomos e, por isso, 
a mulher almejava um 
pós-parto sem tantas 
complicações e impedi-
mentos para não se aus-
entar por muitos meses 
de seu trabalho.

Beatriz conta que sur-
giram muitas curiosi-
dades acerca do parto 
vaginal e, após pesqui-
sar sobre, mesmo com 
o medo das dores, teve 
vontade de dar à luz de 
forma natural devido aos 
benefícios apresentados 
para a mãe e o bebê. Ela 
diz acreditar ainda que 
a escolha possa ter sido 
benéfica para seus filhos, 
pois observou um desen-
volvimento mais rápi-
do da filha mais velha, 
além de melhor sucção 
durante a amamentação 
do bebê.

A mãe destaca que, 
após a segunda gravidez, 
com a necessidade ainda 
maior de adaptação com 
duas crianças, o parto 
normal vem facilitando 
o cuidado dos filhos. “É 
uma adaptação muito 
maior no segundo filho, 
porque o recém-nascido 
requer muitos cuida-
dos, mas também não 

podemos nos esquecer 
do filho mais velho que 
precisa de atenção e se 
sentir importante nesse 
momento. Ter uma recu-
peração mais tranquila 
facilita esse processo”, 
afirma.

O coordenador da 
SES explica que, mesmo 
sendo considerada uma 
cirurgia de baixo risco, 
a cesariana tem de sete 
a dez vezes mais chanc-
es de complicações que 
o parto normal. “Ain-
da que os benefícios do 
parto normal sejam in-
úmeros, o procedimento 
deve ser realizado desde 
que não traga malefícios 
para mãe e o bebê. A 
equipe multiprofission-
al de obstetrícia deve 
avaliar qual o cenário 
mais adequado e, assim, 
decidir o tipo de parto”.  

 Programa de Human-
ização no Pré-natal e 
Nascimento (PHPN)

O programa foi in-
stituído em 2000 para 
estabelecer as neces-
sidades de atenção es-
pecíficas à gestante, ao 
recém nascido e à mãe 
no período pós-parto. 
A ação visa reduzir as 
taxas de morbimortali-
dade materna, perinatal 
e neonatal, melhorar o 
acesso do acompanha-

mento pré-natal e da as-
sistência ao parto, além 
de ampliar as medidas 
já adotadas para suporte 
na área de obstetrícia.

“Este programa foi 
o precursor das boas 
práticas para o parto 
e nascimento, estim-
ulando as unidades a 
implantarem processos 
de trabalho que incen-
tivam a mulher ao par-
to normal por meio de 
processos de trabalho e 
de capacitação das equi-
pes para aplicação das 
melhores evidências, 
privacidade e acompan-
hante obrigatório para 
a gestante/puérpera”, 
ressalta Baracat.

 Tabela SUS Paulista
 A Tabela SUS Paulista 

é uma iniciativa inédita 
do Governo de São Pau-
lo, e tem como objetivo 
aumentar o atendimento 
na rede pública de saúde 
e reduzir as filas, por 
meio do complemento 
do valor que os hospitais 
filantrópicos recebem at-
ualmente do Ministério 
da Saúde pelos proced-
imentos hospitalares, 
com possibilidade de 
as unidades receber-
em até cinco vezes mais 
pelo atendimento SUS 
em comparação à tabela 
federal.
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Inscrições do 4º Festival Gastronômico de Artur 
Nogueira são prorrogadas

De Artur Nogueira

As inscrições para a 
4ª edição do Festival 
Gastronômico de Artur 
Nogueira foram pror-
rogadas até a próxima 
quarta-feira (15). A par-
ticipação é gratuita e ab-
erta aos estabelecimentos 
do setor de alimentação 

fora do lar, com o tema 
“Comida com Afeto”.

O prefeito Lucas Sia 
ressalta que o evento é 
uma oportunidade de fo-
mentar a economia local 
e valorizar a gastrono-
mia nogueirense. “Essa 
edição foi pensada com 
muito carinho; afinal, 
não é apenas sobre comi-

da, é sobre compartilhar 
momentos especiais e 
criar memórias através 
dos pratos”, comenta.

Os estabelecimen-
tos interessados devem 
se inscrever exclusiva-
mente via internet at-
ravés do link <https://
d o c s . g o o g l e . c o m /
forms/d/e/1FAIpQLS-
f G M 2 S r M t K P q L G F -
BhauaZOq_msTOoP-
CubNB4__xqfzERkqe-
JQ/viewform>. No link, 
os participantes também 
conferem o regulamento 
completo do evento.

A s s i m  c o m o  n a s 
edições anteriores, o 
festival é promovido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, e já se 
tornou um evento oficial 
no calendário da cidade. 

A iniciativa conta com 
apoio e patrocínio do 
Supermercado Buona 
Gente, Sicred, Microlins 
e Net Aki.

Quem pode se inscre-
ver?

Estabelecimentos do 
setor alimentício fora do 
lar (restaurantes, sorve-
terias, bares, pizzarias, 
hamburguerias, cafete-
rias etc.)

Precisa pagar algum 
valor para participar?

Não! A participação 
é totalmente gratuita e 
a Prefeitura fornecerá 
diversos materiais gra-
tuitos para auxiliar na 
divulgação dos pratos.

“Cada participante vai 
receber os flyers de di-
vulgação, cartazes, ade-
sivos, displays de mesa, 
cardápio, uma sessão de 
fotos e vídeos de cada 

prato, além de toda a 
divulgação nas redes so-
ciais e site oficiais da 
Prefeitura”, completa a 
titular da pasta, Tatiane 
Gibertoni.

Como o evento fun-
ciona?

De 1º a 31 de julho, o 
evento reúne uma varie-
dade de estabelecimen-
tos, e oferece aos clien-
tes uma ampla gama de 
opções gastronômicas. 
Os consumidores podem 
desfrutar dos pratos di-
retamente nos estabe-
lecimentos participantes, 
além das modalidades 
de delivery e drive-thru, 
tornando a experiência 
acessível a todos.

Este ano, cada partici-
pante é desafiado a criar 
um prato que transmi-
ta o cuidado em cada 
ingrediente. Os pratos 

serão divididos em cate-
gorias, incluindo doces, 
petiscos, hambúrgueres, 
entre outras. Cada cate-
goria terá um preço fixo, 
que será decidido em 
conjunto com os chefs, 
após o encerramento das 
inscrições.

Quais são as vanta-
gens do festival?

Os estabelecimentos 
têm oportunidade de 
aumentar as vendas, ex-
pandir a presença nas 
redes sociais, promover 
sua marca regionalmente 
e atrair novos clientes.

Na última edição, 97% 
dos participantes afirma-
ram que o festival atraiu 
novos clientes e ajudou 
a vender outros pratos, 
demonstrando o grande 
potencial de visibilidade 
e crescimento que o fes-
tival proporciona.

Comissão de Avaliação e Acompanhamento do Plano 
Municipal da Primeira Infância faz primeira reunião

Palavras de solidariedade: Alunos de Jaguariúna 
escrevem cartas para vítimas das enchentes no RS

3ª Edição do Pedreira Digital acontecerá em junho, as 
inscrições estão abertas

De Itapira

Na última quinta, 9, 
aconteceu, na sede da 
Secretaria Municipal 
de Educação, a primei-
ra reunião da Comissão 
Municipal de Avaliação 
e Acompanhamento do 
Plano Municipal da Pri-
meira Infância (PMPI). 

A  c o m i s s ã o  é  r e -
sponsável por monito-
rar, anualmente, as me-
tas e estratégias conti-
das no Plano Municipal 
pela Primeira Infância, 
gerando relatórios que 

depois serão disponibi-
lizados no Diário Ofi-
cial. A cada triênio a 
comissão avaliará os 
resultados desse mon-
itoramento anual, pro-
duzindo um documento 
público para acompan-
hamento da população.

Na reunião foram 
definidas estratégias 
para o monitoramento, 
contemplando todas as 
metas estabelecidas no 
PMPI. A construção do 
documento é central-
izada nas Secretarias 
de Educação, Esporte e 

Lazer, Saúde, Promoção 
Social e Meio Ambiente 
com o auxílio dos con-
selhos municipais, para 
aquisição e análise de 
dados. A próxima re-
união está marcada para 
o dia 4 de outubro para 
que os representantes 
de cada secretaria pos-
sam explanar a respeito 
dos resultados do mon-
itoramento realizado. 
Em novembro será ini-
ciada a construção desse 
documento público e a 
previsão é que o mes-
mo seja publicado em 

dezembro.
A  C o m i s s ã o  M u -

nicipal de Avaliação e 
Acompanhamento foi 
instituída pelo Decreto 
Municipal nº 38 de 27 
de fevereiro de 2024 
e no primeiro encon-
tro estiveram presentes 
servidores municipais, 
representantes de con-
selhos municipais e rep-
resentantes do Poder 
Legislativo.

A versão completa do 
Plano Municipal da Pri-
meira Infância (Lei n° 
6.335, de 15 de dezem-

bro de 2023) pode ser 
acessada no site https://

itapira.sp.gov.br/secre-
tarias/educacao/50.

De Jaguariúna

“Queridos moradores 
do Rio Grande do Sul, 
espero que estejam bem! 
Está uma situação bem 
difícil aí, por isso estou 
mandando esta carta di-
reto de São Paulo. Vocês 
vão vencer esta luta e Deus 
irá ajudar vocês!”. Assim 
começa uma das dezenas 
de cartas escritas pelos 
alunos do Ensino Fun-
damental da rede mu-
nicipal de Jaguariúna, 
endereçadas às vítimas 

das enchentes nas cidades 
gaúchas.

As palavras são acom-
panhadas por desenhos 
feitos pelas próprias cri-
anças, que refletem o dra-
ma por que passam as víti-
mas da enchente históri-
ca e também ajudam a 
expressar o carinho e a 
generosidade dos alunos 
jaguariunenses.  

As generosas cartinhas 
com muitas palavras de 
incentivo e compaixão vão 
se juntar às caixas com 
doações de brinquedos 

e roupas arrecadadas 
ao longo da semana em 
Jaguariúna e na próxima 
semana deverão seguir 
direto para o Rio Grande 
do Sul. Um gesto simples 
e comovente de solidarie-
dade e amor ao próximo.

Segundo a Secretaria 
de Educação de Jaguariú-
na, a iniciativa faz par-
te do projeto “Crianças 
Abraçam Crianças”, en-
volvendo os alunos do 
1º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental de todas as 
escolas municipais, e foi 

realizada nesta quinta-fei-
ra (09), em sala de aula.  
“Em tempos de desespe-
ro, palavras de conforto e 
encorajamento podem ter 
um impacto significativo. 
Receber essas cartas será 
como receber um abraço 
reconfortante, elas nos 
lembram que há bondade 
e compaixão neste mun-
do, mesmo nos momen-
tos mais difíceis”, afirma 
Nivail Cozolli, supervisor 
escolar de Ensino Funda-
mental da Secretaria de 
Educação.

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Ciência, Tecno-
logia, Desenvolvimento 
Econômico e Urbano de 
Pedreira em parceria com 
a Associação Comercial 
e Empresarial e o Posto 
SEBRAE Aqui, estarão pro-
movendo no mês de junho, 
a 3ª Edição do Pedreira 
Digital.

“O Projeto tem como 
objetivo promover o conhe-

cimento e a capacitação de 
empreendedores locais, im-
pulsionando seus negócios 
no mundo digital, através 
de parceria firmada entre a 
Administração Municipal, 
ACEP e SEBRAE Aqui de 
Pedreira”, destaca o re-
sponsável pela organização 
Miguel Belolli Carlotti.

O Pedreira Digital será 
realizado durante o mês de 
junho, nas dependências do 
Auditório da ACEP, com a 
seguinte programação:

*03 de junho: Atendi-
mento e Vendas Eficientes 
com o Whatsapp Business 
- Descubra como melhorar 
a comunicação com os cli-
entes, fechar negócios e 
aproveitar ao máximo os 
recursos da plataforma. 
Conteúdo: Como instalar 
o Whatsapp Business; Fer-
ramentas para as vendas: 
Perfil comercial, Catálogo, 
Etiquetas, Anunciar; Como 
trabalhar com quem já é cli-
ente e como ganhar novos 

clientes.
*10 de junho: Fotos 

Comerciais e Descrição de 
Produto - Aprenda técni-
cas de fotografia e redação 
para criar fotos comerciais 
importantes e descrições 
persuasivas de produtos 
essenciais para atrair cli-
entes e aumentar as vendas 
online; Conteúdo: Dicas de 
fotografia e vídeos na práti-
ca; Montagem de cenários; 
Descrição de produtos para 
vender e fotos na prática.

*17 de junho: Inteligên-
cia Artificial para ótimos 
negócios - Como usar a 
inteligência artificial para 
fazer suas vendas acon-
tecerem nas mídias dig-
itais (redes sociais, site e 
marketplaces); Usando o 
ChatGPT para elaborar o 
calendário de postagens. 
Conteúdo: ChatGPT o que 
é e como usar; Calendário 
de postagens; Montando 
um calendário de postagem 
de 30 dias com o ChatGPT.

*24 de junho: Como faz-
er seu anúncio pago direto 
para sua loja virtual. Con-
teúdo: Definindo o público 
alvo; O que vender para 
o seu público; Estratégias 
para impulsionar e alcançar 
resultados.

Atenção, as inscrições 
são limitadas a 2 partici-
pantes por CNPJ e devem 
ser efetuadas neste link: 
https://www.acepedreira.
com.br/capacitacao/3-ed-
icao-pedreira-digital/
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Saúde recebe emenda de R$ 300 mil para aquisição 
de medicamentos e insumos

Campanha ‘SOS RS’ 
arrecada 10 toneladas de 

doações e continua até esta 
quinta-feira

Audiência Pública sobre LDO 2025 na Câmara de 
Amparo

Deputado Edmir Chedid libera R$ 300 mil para Santo 
Antônio de Posse 

De Itapira

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde recebeu, 
no fim do mês de abril, 
uma emenda parlamentar 
de R$ 300 mil que será 
destinada para aquisição 
de materiais de consumo 
(soro fisiológico, medica-

mentos e materiais lab-
oratoriais) para uso no 
Hospital Municipal de 
Saúde e nas Unidades 
Básicas de Saúde.

O recurso foi destinado 
pelo Deputado Federal 
Vicentinho. “Nós agrade-
cemos ao deputado pela 
viabilização desse recurso, 

que nos ajudará na aqui-
sição desses produtos por 
aproximadamente dois 
meses. Especialmente 
nessa época em que en-
frentamos uma epidemia 
de dengue, houve um au-
mento expressivo de uso 
desses insumos”, disse o 
prefeito Toninho Bellini.

Todas as informações 
referentes à aplicação do 
recurso foram repassa-
das ao Departamento Re-
gional de Saúde XIV de 
São João da Boa Vista e 
a transferência financeira 
para o Fundo Municipal 
de Saúde de Itapira já foi 
efetuada.

De Jaguariúna

A campanha “SOS Rio 
Grande do Sul”, promovi-
da pela Prefeitura de Jag-
uariúna para ajudar as 
vítimas das enchentes 
naquele estado, vai até 
quinta-feira, dia 23 de 
maio, ao meio-dia.

Podem ser doados pro-
dutos de higiene pessoal, 
de limpeza e água potável, 

no seguinte ponto de ar-
recadação: Centro Dia do 
Idoso, das 8h às 16h.

De acordo com a Secre-
taria de Assistência Social, 
desde o início da cam-
panha na segunda-feira, 
dia 13, até sábado, quando 
aconteceu o Dia D” de 
arrecadação com sistema 
“drive-thru”,no Centro 
Cultural, foram arrecada-
das cerca de 10 toneladas 

de doações.
A Secretaria agradece a 

participação e o empren-
ho tanto dos moradores 
quanto de diversas em-
presas da cidade que se 
engajaram na campanha.

As doações serão en-
viadas à Defesa Civil do 
Estado de São Paulo na 
quinta-feira. Depois, elas 
serão destinadas às víti-
mas do Rio Grande do Sul.

De Amparo

A Câmara Municipal 
d e  A m p a r o  c o n v i d a 
a população em ger-

al para participar da 
audiência pública que 
acontecerá no dia 28 
de maio,  terça-feira, 
no Plenário da Câmara.

A audiência terá in-
ício às 18h30 e tratará 
do Projeto de Lei nº 
33/2024, que dispõe 
sobre as diretrizes para 

a elaboração e execução 
da Lei Orçamentária de 
2025 (LDO).

A realização de au-
d i ê n c i a s  p ú b l i c a s  é 

uma exigência da Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal, que garante a 
transparência e par-
ticipação popular nos 

processos  de  e labo-
ração dos orçamentos, 
conforme disposto no 
art. 48 da Lei Comple-
mentar nº 101/2000.

Da Redação

A prefeitura de Santo 
Antônio de Posse (Região 
Metropolitana de Campi-
nas) recebeu nesta quin-
ta-feira (09) mais R$ 300 
mil para ampliar pro-
gramas e projetos de in-
fraestrutura urbana. Este 
recurso financeiro, liberado 
por meio de emenda do 
deputado Edmir Chedid 
(União) para o orçamento 
estadual, será destinado à 
recuperação do pavimento 
asfáltico de vias públicas.

Segundo o parlamentar, 
além de benefícios diretos 

aos motoristas, que terão 
em breve vias mais seguras 
e bem melhores ao tráfego, 
a iniciativa também garan-
tirá a geração de empregos 
à comunidade. “Afinal, esta 
tem sido uma de nossas 
preocupações no mandato, 
ou seja, assegurar que ten-
hamos mais oportunidades 
e vagas de emprego aos 
trabalhadores da região”, 
disse.

“Garantir recursos para 
os nossos municípios po-
derem realizar obras e im-
plementar serviços que 
atendam às necessidades 
da população local também 

é função dos deputados. 
Por isso, estou empenhado 
em contribuir para o desen-
volvimento não só de Santo 
Antônio de Posse, mas de 
todos os municípios do 
entorno, como Holambra, 
Jaguariúna e Mogi Mirim”, 
destacou.

No ano passado, o par-
lamentar já havia liberado 
R$ 200 mil à adminis-
tração pública municipal 
para compra de kits para 
a Defesa Civil. “Temos que 
agradecer ao deputado 
Edmir Chedid que tem 
demonstrado muito em-
penho em atender as de-

mandas apresentadas pelo 
município em diversas 
áreas da administração”, 
finalizou o prefeito de San-
to Antônio de Posse, João 
Leandro Lolli.

A assinatura de con-
vênio entre a prefeitura e 
o governo do Estado de 
São Paulo para a liberação 
dos recursos ocorreu nesta 
quinta-feira (09) durante 
cerimônia no Palácio dos 
Bandeirantes – sede do 
Poder Executivo –, na zona 
sul da capital. O evento 
contou com a participação 
do governador Tarcísio de 
Freitas (republicanos) e 

do secretário de Estado de 
Governo, Gilberto Kassab.

Imagem: Governador 
Tarcísio de Freitas e o pre-

feito de Santo Antônio de 
Posse, João Leandro Lolli 
após a assinatura de con-
vênios.

Secretaria de Saúde de Pedreira realiza a “Campanha de 
Vacinação contra a Gripe 2024”

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Saúde da Prefeitura de 
Pedreira realiza até o dia 31 
de maio, a Campanha de 
Vacinação contra a Gripe 
2024, em todos os Postos 
de Saúde da Família e Cen-

tral Municipal de Saúde.
Segundo informou a 

Secretária de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart, a 
Campanha Nacional foi 
ampliada pelo Ministério 
da Saúde e agora está dis-
ponível para toda a popu-
lação acima de seis meses 

de idade. “As doses estão 
sendo aplicadas em todas 
as unidades de saúde, sem-
pre das 8h às 16h, os inter-
essados devem apresentar 
o Cartão SUS, RG, CPF, 
Certidão de Nascimento ou 
Comprovante de Residên-
cia”, enfatiza Ana Lúcia.

Com a ampliação, o 
Ministério da Saúde busca 
garantir uma maior cober-
tura vacinal e, consequen-
temente, uma redução nas 
complicações e internações 
causadas pela Gripe. “A 
vacinação é uma das ferra-
mentas mais eficazes para 

evitar surtos e garantir a 
saúde da população duran-
te as estações do outono e 
inverno”, destaca o Pre-
feito Fábio Polidoro.

Mesmo com a ampli-
ação para todas as pes-
soas acima de 6 meses, 
o Ministério da Saúde 

ressalta a importância de 
proteger os grupos mais 
vulneráveis a complicações 
da Gripe, como gestan-
tes, puérperas, idosos, cri-
anças menores de cinco 
anos e pessoas com co-
morbidades ou condições 
clínicas especiais.
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Biblioteca Municipal de Holambra 
será palco da 1ª Exposição de 

Poesias Trovadorescas do Estado 
de São Paulo

De Holambra

A Biblioteca Munici-
pal José Maria Homem 
de Montes, localizada 
de Holambra, será o 
cenário de um evento 
literário singular. Entre 
os dias 13 e 17 de maio, 
a biblioteca acolherá a 
1ª Exposição de Poesias 
Trovadorescas do Esta-
do de São Paulo, uma 
iniciativa inédita pro-
movida pela União Bra-
sileira de Trovadores.

Este evento literário 
promete uma imersão 
na riqueza poética dos 
trovadores paulistas, 
reunindo dezenas de 
talentosos artistas da 
palavra. A exposição 
será uma oportunidade 
única para os amantes 
da poesia apreciarem a 
beleza e a criatividade 

das trovadoras e trova-
dores do estado de São 
Paulo.

Aberta ao público e 
de acesso gratuito, a 
exposição oferecerá um 
ambiente acolhedor para 
os visitantes mergul-
harem nas diferentes 
formas e estilos das poe-
sias trovadorescas. Os 
presentes poderão des-
frutar de uma atmosfera 
culturalmente enriquec-
edora, onde a poesia será 
a protagonista.

Para  aqueles  que 
desejam vivenciar essa 
experiência única,  a 
Biblioteca Municipal 
José Maria Homem de 
Montes estará de por-
tas abertas durante o 
período da exposição. 
Mais informações sobre 
o evento podem ser ob-
tidas através do telefone 

(19) 3802-8077.
Não perca a oportuni-

dade de se encantar com 
a magia das palavras e 
celebrar a riqueza cul-
tural da poesia trovado-
resca do Estado de São 
Paulo. Venha fazer parte 
deste momento histórico 
na Biblioteca Municipal 
de Holambra!

Serviço:
Evento: 1ª Exposição 

de Poesias Trovador-
escas do Estado de São 
Paulo

L o c a l :  B i b l i o t e c a 
Municipal José Maria 
Homem de Montes

Data: 13 a 17 de maio 
de 2024

Endereço: Rua Soli-
dariedade, nº 123, Cen-
tro, Holambra/SP

Entrada: Gratuita
Informações:  (19) 

3802-8077

De Holambra

O documentário 
“Mensen: A identidade 
de uma história”, sobre 
a imigração holandesa a 
Holambra, terá três ses-
sões gratuitas de exibi-
ção no mês de maio. Elas 
ocorrerão no dia 18, no 
Clube Fazenda Ribeirão, 
e em 24 e 25 de maio no 
Teatro Municipal Fran-

ciscus Johannes Eltink, 
sempre às 19h. Os in-
gressos devem ser reti-
rados antecipadamente 
no Magazine Alcione, no 
Centro, e na secretaria do 
Clube.

“Mensen significa 
povo, gente ou pessoas 
em holandês. E o filme 
é sobre a formação da 
identidade de um povo 
que carrega uma histó-

ria singular e que vem se 
transformando nestes úl-
timos 75 anos”, explicou 
o idealizador da iniciati-
va, Alexandre Macedo. 
“Vindos da Holanda logo 
após a 2ª Guerra Mun-
dial, este filme fala da re-
siliência dos imigrantes 
holandeses e como as tra-
dições, o trabalho, o sen-
so de comunidade e a arte 
se moldam com o tempo 

e criam algo único”.
Alexandre atua há 14 

anos na produção de ví-
deo e foto e desenvolve 
trabalhos no Brasil e no 
exterior. Tem experiência 
nas áreas social, comer-
cial e documental, com 
trabalhos publicados em 
revistas internacionais e 
em algumas das princi-
pais publicações brasilei-
ras.

Documentário sobre a imigração holandesa terá três 
sessões gratuitas em Holambra
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Muita emoção na despedida da deputada Amália Barros

Jardim Guaçu Mirim I: Trecho da Rua Antônio 
Marquesi Sobrinho terá nova infraestrutura asfáltica 

De Mogi Mirim

Foi com muita emoção 
que a população de Mogi 
Mirim, familiares e amigos 
se despediram da deputada 
federal Amália Barros na 
manhã desta segunda-feira 
(13). A mogimiriana, que 
morava em Mato Grosso, 
morreu na madrugada de 

domingo (12), em decor-
rência de complicações 
após uma cirurgia de reti-
rada de um nódulo benigno 
no pâncreas. Ela estava 
internada no Hospital Vila 
Nova Star, em São Paulo, 
desde o dia 1º de maio, e 
foi sepultada no Cemitério 
Municipal da Saudade.

Amália foi velada no 

“Salão Vermelho” da Es-
tação Educação, sede do 
Governo Municipal, onde 
centenas de mogimiria-
nos e autoridades civis e 
militares de Mogi Mirim e 
região, foram prestar suas 
últimas homenagens, além 
de alguns colegas de parla-
mento, como os deputados 
federais Zé Trovão (PL-
SC), Abílio Brunini (PL-
MT), Fernando Máximo 
(União Brasil-RO) e José 
Medeiros (PL-MT). Tam-
bém estavam presentes os 
deputados estaduais Barros 
Munhoz (PSB-SP) e Bruno 
Zambelli (PL-SP), assim 
como os senadores Magno 
Malta (PL-ES), Welling-
ton Fagundes (PL-MT) e 
Damares Alves (Republi-
canos-DF).

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Artur Lira 

(PP-AL), e o presidente do 
PL, Waldemar da Costa 
Neto, também marcaram 
presença, assim como a 
ex-primeira dama do Bra-
sil, Michele Bolsonaro, que 
veio a Mogi Mirim acom-
panhada da filha Laura. 
Elas chegaram no domin-
go por volta das 17h00 e 
ficaram por cerca de três 
horas no Salão Vermelho. 
A ex-primeira dama estava 
profundamente abalada 
com a morte de Amália, de 
quem nutria uma profunda 
admiração e amizade.

Michele retornou nesta 
segunda-feira, perman-
ecendo até o sepultamento. 
O deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (PL-SP) 
também acompanhou a 
despedida de Amália já 
no cemitério. O prefeito 
Paulo Silva ficou por um 

bom tempo no velório, 
acompanhado de diversos 
secretários municipais e 
vereadores. Ele colocou a 
infraestrutura do gabinete 
à disposição de Maria Hel-
ena Scudeler de Barros. O 
prefeito, também colocou 
o próprio gabinete à dis-
posição da família Barros 
e da ex-primeira dama Mi-
chele Bolsonaro.

No domingo, os pastores 
Jimmy Cardoso, da Asso-
ciação Paulista Centro da 
Igreja Adventista do 7º  Dia 
de Campinas, e Éder Wal-
ter, da Igreja Adventista 
de Mogi Guaçu realizaram 
uma rápida cerimônia de 
corpo presente. Nesta se-
gunda-feira, foi a vez do 
pastor Oliveiros Ferreira, 
da Igreja Adventista, hom-
enagear a mogimiriana. 
Todos ressaltaram a força 

de Amália para lutar por 
um país melhor.

A esquife com o corpo 
de Amália deixou o Salão 
Vermelho no final da man-
hã, carregado por membros 
do Corpo de Bombeiros, 
sob aplausos. Ela foi levada 
até o Cemitério da Saudade 
sobre o caminhão do Corpo 
de Bombeiros. O cortejo 
fúnebre foi acompanhado 
por vários carros. Quando 
a esquife entrou ao cemite-
rio, Amália foi novamente 
recebida com uma salva 
de palmas pelo público 
presente.

Onde a deputada foi 
sepultada, várias pessoas 
a aguardavam com balões 
nas cores verde, amarelo e 
branco. Eles foram soltos 
assim que a lápide foi co-
locada sobre o túmulo de 
Amália Barros.

De Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, 10 
de maio, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu começou a 
implantação da nova in-
fraestrutura num trecho 
da Rua Antônio Marque-
si Sobrinho, no Jardim 
Guaçu Mirim I. A empresa 
responsável pelo serviço já 
executa a preparação de 
base asfáltica, para que, 
na sequência, a via possa 
receber em definitivo a 
pavimentação asfáltica. 

No local, foi removido 
todo o material de pavi-
mento precário e, com eq-
uipamento de máquina re-

cicladora de pavimento, o 
mesmo material pôde ser 
reutilizado como reforço 
do sub-leito. O serviço faz 
parte do programa de re-
capeamento asfáltico que 
atinge todas as regiões do 
município dentro de um 
pacote de 32 ruas e aveni-
das da cidade.

 Recapeamento
No Jardim Guaçu 

Mirim I também foram 
contempladas com reca-
peamento asfáltico a Rua 
Profª Alice Campos da 
Silva e Avenida Waldemar 
Armani, além de trechos 
da própria Rua Antonio 
Marquesi Sobrinho e Rua 

Antenor Cardoso de Faria, 
totalizando 935,73 metros 
lineares de novo asfalto 
nessa região.

A Rua Profª Alice 
Campos da Silva recebeu 
558,94 metros lineares 
de recapeamento entre 
a rotatória da Rodovia 
SP-340 e a Rua Antonio 
Marquesi Sobrinho. A 
Avenida Waldemar Ar-
mani foi contemplada com 
novo asfalto na extensão 
de 205,57 metros lineares 
entre a Rua Antenor Car-
doso de Faria e o posto Rio 
Guaçu.

Já o trecho da Rua An-
tonio Marquesi Sobrin-

ho recebeu 83,23 metros 
lineares de novo asfalto, 
enquanto a Rua Antenor 
Cardoso de Faria 87,99 
metros lineares de reca-
peamento. Além disso, o 
trabalho foi feito ainda nas 
embocaduras das Ruas 
Adelino Ravagnani e Car-
mem Zanco Zamariam.

 Este pacote foi iniciado 
em 2023 e tem acom-
panhamento da Secre-
taria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM), re-
sponsável pela pintura 
de sinalização de trânsito 
após a conclusão dos tra-
balhos.

 A Administração Mu-

nicipal tem investido nos 
serviços de mobilidade 
urbana e, até o momento, 
137 vias do munícipio já 
receberam o serviço de 
nova malha viária em mais 

de três anos de gestão do 
prefeito Rodrigo Falsetti, 
sendo este o maior pro-
grama de recapeamento 
asfáltico de ruas e aveni-
das da história da cidade.

EDITAL DE RATIFICAÇÃO DE ACORDO COLETIVO DE TRABALHO  SINPRO INTERIOR - O 
SINPRO INTERIOR convoca todos os Professores e Auxiliares, da Associação Educacional Sol-
vlinder, CNPJ 07.572.494/0001-28, Município de Holambra -SP,  a se manifestarem  no prazo de 5 
(cinco) dias sobre o Acordo Coletivo de Trabalho válido para o biênio 2024 a 2026, que foi posto a 
disposição para leitura com antecedência, lido em sua íntegra, discutido e aprovado em Assembleia 
realizada de forma Virtual no dia 27 de Abril de 2024. Todos os Professores e Auxiliares, que parti-
ciparam ou não, da Assembleia, terão um prazo de 5 (cinco) dias,  a partir  da data da Publicação 
deste Edital, para manifestarem eventual oposição ou discordância com o texto aprovado deste Acor-
do Coletivo, quando foi aprovado a manutenção de todos os benefícios sociais e ainda uma Cesta 
Básica com valor mínimo de  100% (cem por cento) superior a Cesta Básica da Convenção Coletiva 
Estadual e pagamento de PLR de 9% (nove por cento ao ano), não cobrança de Taxa Assistêncial 
pelo Sinpro Interior, etc. Não ocorrendo manifestação contrária e por escrito (inclusive por qualquer 
meio de comunicação virtual) de no mínimo 20% (vinte por cento) dos Professores e Auxiliares da Es-
cola Associação Educacional Solvlinder, esse Acordo Coletivo passará a ser considerado aprovado e 
ratificado em todas as suas cláusulas, podendo ser aplicado em sua vigência a todos os Professores 
e Auxiliares da Escola Associação Educacional Solvlinder. Caso ocorra oposição ao Acordo Coletivo 
superior a 10% (dez por cento), uma nova Assembleia, de forma presencial será marcada na sede da 
Escola, para nova discussão de alternativas e propostas de alterações ou substituições de Cláusulas 
e Parágrafos deste Acordo Coletivo de Trabalho. Jaguariúna – 14 de Maio de 2024 – Paulo Sergio 
Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior.

Editais

Rua no Centro passa a ter direção única; medida 
garante mais segurança no trânsito

De Mogi Mirim

A Prefe i tura ,  por 
meio da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, re-
alizou a nova demar-
cação de sinalização 
de solo e implantou 

placas sinalizadoras no 
Centro, no perímetro 
localizado entre a rua 
Doutor José Alves e a 
avenida Santo Antônio. 
A iniciativa ocorre após 
a conclusão das obras 
proporcionadas pelo 

Programa Municipal de 
Recapeamento Asfáltico 
na região.

E,  para agi l izar  o 
fluxo viário, a Secretaria 
de Mobilidade Urbana 
alterou, de mão dupla 
para sentido único, a 

direção da rua Joaquim 
Firmino no acesso à rua 
Tuiuti. A iniciativa já 
está em vigor e, nesta 
terça-feira (7), os agen-
tes de trânsito sinal-
izaram o local, a fim de 
informar os motoristas 

sobre a alteração viária. 
“Há configurações de 

tráfego consideradas in-
seguras, devido a cruza-
mentos perigosos. Este 
era o caso, pois havia 
visibilidade inadequada 
ou outras condições im-

próprias para o condu-
tor. Estudos apontaram 
que a mão única é mel-
hor para os motoristas 
e fizemos a modificação 
necessária”, concluiu 
o secretário da Pasta, 
Leandro Bordignon.
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Nelsinho Piquet e Filipe Bianchini conquistam o 
segundo lugar na etapa do Velocitta da MIT Cup

Da Redação
 
Nelsinho Piquet e Filipe 

Bianchini conquistaram 
o segundo lugar na etapa 
do Velocitta da MIT Cup, 
a segunda da temporada. 
A dupla do Eclipse Cross R 
#62 estreou no campeona-
to e viu a vitória escapar 
após um dos pneus sair da 
roda na segunda especial da 
competição.

A Mitsubishi Cup é 
o mais tradicional rally 
monomarca cross country 
de velocidade da América 
Latina. Podem participar 
pilotos, navegadores e equi-
pes de rally com os modelos 
Mitsubishi 4X4 exclusivos 
de competição: L200 Tri-
ton Sport R e RS, L200 
Triton ER, Eclipse Cross R 
e Outlander Sport R. 

A etapa do Velocitta foi 
disputada em três voltas 
pelotrajeto designado aos 
pilotos e navegadores. Na 
primeira delas Piquet e 
Bianchini terminaram na 
terceira colocação, mesmo 
com um dos amortecedores 
quebrados.

Na segunda saída a du-
pla vinha com um ritmo 
muito forte, mas um dos 
pneus saiu da roda e com 
isso Piquet e Bianchini per-
deram tempo. Na terceira 
volta a dupla do Eclipes 
#62 liderou a sessão final 
do rally.

Na soma dos resultados 
Nelsinho Piquet e Filipe 
Bianchini terminaram na 
segunda colocação.

O próximo compromis-
so de Piquet acontece nos 
dias 17 e 18 de mais, em 

Cascavel (PR) pela Stock 
Car.

O que ele disse:
“Foi uma pena na segun-

da volta o pneu destalonar, 
isso tirou nossa vitória, 
mas foi muito legal. Quero 
agradecer ao Guiga Spnelli 
e o MIT Cup pelo convite. 
Estou feliz com essa aprox-
imação com a Mitsubishi, 
ainda mais com essa en-
trada na Stock Car. Eu sou 
um dos poucos que pratica 
as duas modalidades então 
tem sido muito bom este 
trabalho com eles. Acho que 
é o início de um futuro legal 
e se não bater datas ou go-
staria de participar de mais 
etapas da MIT Cup. Quero 
agradecer ao Filipe Bianchi-
ni pelo final de semana, foi 
bom reviver essa parceria.” 
Piquet Jr

XII de Setembro e Fantasma 
do Morro estão na final do  

‘Amadorzão’
De Jaguariúna

No próximo sábado, 
dia 18 de maio, às 15h 
e 17h30, no Centro de 
Lazer do Trabalhador 
“Lebrão”, acontece a 
final do Campeonato 
Amador de Futebol de 
Jaguariúna 2024,  o 
Amadorzão.

Na sexta-feira,10, 
o Fantasma do Morro 

conquistou a vaga para 
a final da Taça Ouro 
derrotando o Engra por 
2 a 0.

A final do Campeona-
to está marcada para 
sábado, dia 18 de maio. 
Às 15h, São José/Juve 
e Aliança disputam a 
vitória pela Taça Prata. 
Às 17h30, será a vez do 
XII de Setembro contra 
o Fantasma do Morro.

O Campeonato Mu-
nicipal de Futebol Ama-
dor de Jaguariúna é or-
ganizado pela Secretaria 
Municipal de Juven-
tude, Esportes e Lazer. 
A entrada é gratuita.

Confira a tabela de 
classificação e os próxi-
mos jogos no site: www.
campeonatosmunici-
pais.jaguariuna.sp.gov.
br.


